

brochures qui donnent les conclusions les plus opposées, apparaissent un certain nombre de faits que l'on peut regarder, au moins *grosso modo*, comme unanimement reconnus. Par exemple, en Vieille-Serbie, au Nord du Char, les chrétiens sont tous Serbes et les musulmans tous Albanais. L'habitat des Albanais est marqué, sur toutes les cartes, à peu près dans les mêmes limites, de même celui des colonies turques. Personne ne conteste non plus que, dans la moyenne vallée de la Vistrizza, dans la péninsule Chalcidique et dans la plupart des ports, la population ne soit en majorité grecque. Tout le monde convient que la majorité des habitants de Salonique sont des Juifs originaires d'Espagne. Il est avéré encore, bien que les Grecs le contestent, que la grande majorité des habitants chrétiens de la Macédoine sont des Slaves.

Mais que sont ces Slaves? C'est ici qu'éclatent les querelles les plus passionnées. Sont-ils Serbes, Bulgares, ou bien ne seraient-ils ni l'un ni l'autre, ou si l'on veut, l'un et l'autre, et devrait-on les nommer, comme font plusieurs auteurs, tout simplement Slaves macédoniens? Si l'on consulte le passé, il nous apprend que la Macédoine a reçu à différentes reprises des afflux de populations slaves et qu'elle a été successivement le siège de plusieurs empires

	AUTEURS			
	Gobchevitch (Serbe)	Kantcheff (Bulgare)	Nicolaïdes (Grec)	Oestreich (Allemand)
Turcs	231.400	489.664	576.600	250.000
Bulgares	57.600	1.184.036	Slaves macédoniens.	
Serbes	2.048.320	700	454.700	2.000.000
Grecs	201.140	222.152	656.300	200.000
Albanais	165.620	124.211	»	300.000
Valaques	74.465	77.267	41.200	100.000
Divers (juifs, tsiganes, etc.)	101.875	147.244	91.700	»
Totaux	2.880.420	2.248.274	1.820.500	2.850.000